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星报讯（记者 樊立慧） 安徽上半年

的经济在中部什么情况？记者昨日从省经

济信息中心了解到，一份分析表将中部六

省的半年“成绩单”晒出来了。

GDP增速：安徽第三

初步核算，上半年，中部六省GDP总量

达37845.1亿元，增长15%。其中，从总量来

看，河南GDP总量10461.3亿元，居中部第一

位；我省 GDP 为 5537.2 亿元，居中部第四

位。从速度看，山西增长17.5%，居中部第

一位；我省增长15.4%，居中部第三位，慢于

山西和湖北。

上半年，中部六省工业延续向好发展势

头，生产较快增长，运行质量明显提高。六省

工业增速均高于全国17.6%的平均增速。

挣钱花钱：安徽居首

上半年，中部六省共实现社会消费品

零售总额14261.2亿元，增长18.6%，高出全

国平均增速0.4个百分点。其中安徽和江

西（19.1%）增速最快。

上半年，中部六省城镇居民人均可支配

收入增速仅湖北和安徽超过全国平均水平

（10.2%）。我省城镇居民人均可支配收入

7914.4元，居中部第四位；我省农村居民人

均现金收入2989.7元，居中部第一位。

我省地方财政收入 554.1 亿元，增长

32.2%，规模和增幅均位居中部第二位。上

半年，我省居民消费价格指数上涨2.5%，涨

幅比一季度上升0.3个百分点，居中部首

位。

另悉，今年以来，特别是二季度以来，

出口加速增长趋势明显。但我省出口总额

54.5亿美元，增长36.4%，规模居中部第二

位，增速居中部末位。

5年银行输血1800亿元

江南集中区真“红”
星报讯（程龙杰 记者 樊立慧）

皖江示范区的建设如火如荼，无论是资

本还是专业人才，都来襄助。昨日下

午，安徽省江南产业集中区与国家开发

银行安徽省分行等10家银行战略合作签

约仪式举行，5年输血1800亿元，此外，英

国阿特金斯顾问（深圳）有限公司、德国

五合国际等5家国内外著名设计单位也

正式签约，为江南集中区描摹未来。

真大方：5年给1800个亿

昨日10家银行表示，未来五年内累

计为江南集中区提供1800亿元人民币

信贷额度支持。

记者了解到，银行还将根据集中区金

融需求，有针对性地设计金融产品，着力

满足集中区融资的需要，各家银行在“贷

款流程再造、利率水平、贷款期限、担保方

式”等方面给予集中区以便利；同时，多家

银行表示在集中区设立分支机构，强化服

务力量，保证各项服务落到实处。

真专业：68家设计所选出5家

自打江南集中区在全国海选设

计单位后，截止到 8 月 15 日下午，共

有国内外 68 家设计单位报名，最终

遴选出英国阿特金斯顾问（深圳）有

限公司、德国五合国际、浙江省城乡

规划设计研究院、上海复旦规划建

筑设计研究院、北京清华城市规划

设计研究院和北京艾肯联合设计顾

问有限公司联合体等 5 家国内外一

流的规划设计单位参加本次国际方

案征集工作。

星报讯（实习生 陈颖 记者 刘甜甜）昨

天上午，在全省加快推进皖江城市带承接

产业转移示范区建设电视电话会议上，省

长王三运用热情洋溢的讲话，鼓舞着示范

区诸县市的奋斗激情。“皖江示范区”，再

一次吹响了如火如荼大建设的“冲锋号”。

“大建设”层层挑“重担”

在听取了滁州、池州、郎溪等县市分

别做的建设工作汇报后，省长王三运有感

而发：“从年初皖江示范区获批以来，全省

上下联动的工作格局正在逐步打开，层层

挑重担，势头正盛。”特别是在听取了郎溪

县招商引资“用真心换真金”的故事之后，

王三运欣慰感慨，并要求大家都要认清示

范区尚属“起步阶段”的现实，在县市经济

的平衡发展上继续下功夫。

“大规划” 不观望、不懈怠

王三运提醒各个县市：“能够拿到这

块牌子，是因为我们的能力，而能够用好

这块牌子，才足以显示我们的实力。示范

区产业的发展，一定要以资源节约、富民

兴皖为高度目标，要对未来的经济发展产

生重大的引领作用。”

因此，王三运要求各地要“不观望、不

等闲、不懈怠”。

“大招牌” 爱护眼睛一样爱护品牌

“建设示范区，真正的聚焦，不是在于

我们引进和拥有了多少项目，而是什么样

的项目。”对于如何用好示范区这个“金字

招牌”时，王三运告诫大家：“倘若出现一

个对环境有污染，或者在拆迁时对失地农

民造成影响的项目，那么，也会跟示范区

的政策叠加效应一样，给我们带来巨大而

深远的影响。”王三运要求各个县市，都要

像“爱护自己的眼睛一样，来爱护皖江示

范区的品牌。”

“大要求” 环境、土地要“双保”

在谈到具体的建设时，王三运语重心

长地说，当前的主要任务，是打造一批特色

鲜明的产业园区。目前最突出的，就是环

境和土地问题。“一定要严防损害群众利益

的环境问题出现，各地在建设时，要做到征

地拆迁零投诉、用地零违法。”他还要求国

土部门认真清理“占地不用”的行为。

“大招商” 引资、引智、引技

还有10多天，“中国500强”大会就要

在省会合肥迎来千余位“重量级”客商

了。金秋九月，我省还要组织参加厦门投

资洽谈会等大型会务。此外，国务院牵头

组织的我省与苏浙沪对接会、中国工商联

在年内计划开展的大型会务等，都期待安

徽能够主打“大项目”品牌。

因此，王三运总结说，示范区的招商

引资，要引资、引智、引技“齐头并进”，

在吸引重大项目的同时，还要注重对专

业技能型人才的引进和培养。“总之，示

范区的规划建设，目标就是建成一个经

济实力强、幸福指数高、生态环境美的和

谐家园！”

“皖江示范区”再次吹响“冲锋号”

打造一批特色鲜明产业园区
省长王三运：“要像爱护自己的眼睛一样爱护示范区品牌”

中部六省晒半年“成绩单” 安徽增速中部第三

淡水豚、扬子鳄还想“再活几万年”
皖江示范区要经济也要环境 657.9亿元投入环保工程

制图：张杰

星报讯（记者 俞宝强） 皖江示范区

大部分地区位于酸雨控制区，生活垃圾无

害化处理率只有21.6%……昨日，记者从

省环保厅获悉，皖江示范区在全面启动经

济发展的同时，将规划水污染防治建设工

程等七大环境保护工程，总投资约657.9亿

元。

现状：开发园区环保措施不到位

至2009年底，示范区范围内有省级以

上开发园区72家（包括筹建），普遍存在基

础设施滞后、环保措施不到位等问题。

据悉，一些开发园区片面追求经济增

长速度，不重视环境保护，环境问题不断

显现。

记者了解到，示范区内各地开发园

区基本上是依托城市，建设在城区附近，

在选址和布局上缺乏科学合理性。在发

展规划上，没有与土地利用规划和城市

总体规划相衔接。在产业布局上，没有

按产业类别分区建设。在建设过程中，

没有考虑大气扩散条件、水环境容量、噪

声功能区的要求，合理选择建设项目类

型和建设区域。

要求：示范区扩张需保护生物

根据2009年污染源普查动态更新数

据，示范区2009年SO2排放量占全省排放

总量的52.30%。示范区大部分地区位于

酸雨控制区，且近年有加重趋势。

此外，示范区2009年工业废水排放量

占全省总排放量的53.1%。城镇生活垃圾

产生总量达到565.8万吨，但生活垃圾无害

化处理率只有21.6%。预计到2015年，示

范区内总人口将达到3200万人左右。据

省环保厅相关负责人介绍，皖江示范区城

市的扩张，需要采取切实可行的措施保护

自然保护区，保护生物多样性。

对策：七大环保工程进行保护

示范区将规划环境保护七大领域工

程，对示范区环境进行全方位保护，总投资

约 657.9 亿 元 ，约 占 同 期 GDP 总 值 的

1.25%。这七项工程分别为水污染防治建设

工程、大气污染防治建设工程、噪声污染防

治建设工程、固体废弃物污染防治建设工

程、生态环境保护建设工程、循环经济建设

工程，以及环境保护能力建设工程。


